

RESUMEN

La definición más empleada de violencia de género es la elaborada por la Asamblea General de las Naciones Unidas, la cual expone la violencia de género como “todo acto de violencia basado en el género que tiene como resultado posible o real un daño físico, sexual o psicológico, incluidas las amenazas, la coerción o la privación arbitraria de la libertad, ya sea que ocurra en la vida pública o en la vida privada” (Asamblea General de las Naciones Unidad, 1993, p. 20).

Este trabajo de investigación realizado tiene como objetivo principal, determinar las características psicológicas de las mujeres víctimas de violencia física y psicológica por parte de su pareja.

El realizar este tipo de investigación, se presenta un desafío por la dificultad de acceder a este tipo de población, si bien existe una serie de estudios relacionados al tema de violencia de género, no se realizó ninguna en investigación en centro SLIM a profundidad, por lo que este trabajo centra la atención en determinar las características psicológicas de las mujeres víctimas de violencia física y psicológica por parte de su pareja.

El presente trabajo de investigación se encuentra ha sido abordado y analizado a partir de la metodología cuantitativa, lo que permite obtener una información descriptiva y precisa del fenómeno de estudio.

La metodología de la investigación se encuentra dentro de un estudio descriptivo, donde se recoge la información del fenómeno observado y explorado, para la comprensión de las características del mismo.

Dentro de los instrumento que se aplicaron para la obtención de la información fueron el inventario de personalidad 16 P.F, el inventario de Autoestima 35B , inventario de depresión de Beck II cuestionario faces III de Olson

Funcionamiento familiar, Test de matrices progresivas de Rayen y la entrevista semiestructurada.

De acuerdo a los resultados más sobresaliente de la investigación se puede afirmar que la mayor parte de las mujeres víctimas de violencia provienen de familias desintegradas, conformada por varios miembros, lo que influyo de gran manera a que salgas de sus hogares a temprana edad y se busquen una pareja y se vallan a vivir con ellos

En cuanto a sus rasgos de personalidad, presentan Sizotimia, son mujeres frías, aisladas, prefiriendo cierta separación emocional entre su familia, poseen ciertas dificultades para tomar decisiones, prefiriendo así vivir el día a día y no pensar en el futuro. Poseen una autoestima baja no se aceptan de manera positiva, presentan un nivel de depresión moderada presentando ciertas tendencias en las áreas comportamentales, así mismo la relación con sus familias es algo distante, donde hay separación emocional y se respeta la decisión de cada uno de los miembros adaptándose a los nuevos cambios ya que cuentan con un nivel de inteligencia término medio lo cual se ajustan conscientemente a nuevas ideas y exigencias de la vida.

INTRODUCCIÓN

según el Instituto Nacional de Estadística, define como violencia de género los “actos violentos físicos o psicológicos ejercidos sobre una mujer por un hombre que tenga o haya tenido con ella relación conyugal o de afectividad.” (Instituto Nacional de Estadística, 2013).

La violencia infligida por la pareja afecta a la salud física y mental de la mujer en formas directas, por ejemplo: lesiones, y formas indirectas, como problemas crónicos de salud por estrés prolongado.

Si analizamos dicha definición se puede ver como la violencia de género es considerada no solo una violencia física, si no también psicológica, además de tener en cuenta que tal violencia incluye la retención económica, abusos sexuales, siempre y cuando esta sea ejercida por tu pareja o que hayas tenido algún tipo de relación sentimental.

Una vez aclarado el termino violencia de género, se puede ver como desde hace unos años, la violencia de género se ha considerado un importante problema en la población.

La violencia en las relaciones de pareja en la población adolescente y adulta, supone, en la actualidad, uno de los problemas sociales más serios con los que se enfrenta la sociedad de nuestros días.

la violencia que sufren las mujeres por el mero hecho de serlo, en el marco de unas relaciones de poder desiguales entre mujeres y hombre. Se trata de un tipo de violencia en el que el género de quien ejerce la violencia y de quien la recibe están íntima mente ligados a la violencia ejercida, dado que se basa en el interés por parte de los hombres agresores de mantener el control y superioridad sobre las mujeres. En este sentido, las distintas formas de violencia ejercidas contra las mujeres son las siguientes, la ejercida por la pareja y expareja.

Hoy en día La **violencia de pareja** se refiere al comportamiento de la pareja o ex pareja que causa daño físico, sexual o psicológico, incluidas la agresión física, la coacción sexual, el maltrato psicológico y las conductas de control.

En nuestro medio son pocas las investigaciones que se han realizado sobre las mujeres víctimas de violencia por parte de su pareja, la mayoría de ellas trata de explicar las causas y consecuencias de la misma, pero hay muy pocas investigaciones que aborden en profundidad la personalidad de las mujeres víctimas de violencia, así también conocer el nivel de autoestimas y depresión que presentan, como también el nivel de funcionamiento familiar que tienen y el nivel de inteligencia que presentan.

Con lo mencionado anteriormente se procede a describir todo el proceso de la investigación, la que está dividida por capítulos.

En el **Capítulo I**, se plantea la problemática y la justificación de la investigación. A través del planteamiento del problema se formuló la pregunta de investigación y seguidamente se justificó la elección de la misma.

En el **Capítulo II**, se presenta el diseño teórico, donde se describe el problema científico, el objetivo general y los objetivos específicos de la investigación, los que nos permite visualizar el alcance de la investigación. asimismo, se presenta una hipótesis por cada uno de los objetivos específicos y la operacionalización de las variables.

En el **Capítulo III**, el marco teórico que es toda la información teórica relevante para poder abordar dicha problemática.

En el **Capítulo IV**, se presenta el diseño metodológico, donde se describe la tipificación de la investigación, la población, los métodos, técnicas e instrumentos que se utilizaron.

En el **Capítulo V**, se presenta el análisis e interpretación de los resultados obtenidos.

En el **Capítulo VI**, se presenta las conclusiones y recomendaciones de la investigación realizada.